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Mulheres faziaM-se acoMPanhar de uMa criança

assaltantes roubaram 2000 euros em 
roupa numa loja em espinho

Três mulheres entraram na loja 
da benetton em espinho acompa-
nhadas de uma criança e compor-
taram-se como clientes normais. 
uma das mulheres fazia-se deslo-
car de cadeira de rodas enquanto 
outra tinha um carrinho de bebé 
com um menor.

as funcionárias acabaram por 
se aperceber da verdadeira inten-

ção mas não conseguiram evitar 
um roubo de quase 2000 euros em 
roupa. “começou a pedir-me polos 
e outras roupas. comecei a ficar 
desconfiada pois estava a estra-
nhar ela ocupar-me tanto tempo 
pedindo-me tamanhos muito dife-
rentes. apercebi-me da situação e 
fui ter com a minha colega da caixa 
e pedi para ela também ficar aten-

no tribunal de espinho

Penas de prisão 
para 7 arguidos 
o Tribunal de espinho conde-

nou sete pessoas a penas que 
variam entre dois anos e três 
meses e os dez anos de prisão, 
num processo de burla com a 
venda de viaturas usadas que 
tinham a quilometragem adul-
terada. os arguidos, quatro ho-
mens e três mulheres, estavam 
acusados de centenas de crimes 
de burla qualificada, falsidade 
informática e falsif icação de 
documento. o processo conta 
ainda com três empresas que 
respondiam pelos mesmos cri-
mes. o coletivo de juízes deu 
como provado que os donos de 
um stand de automóveis adqui-
riam carros na alemanha e de-
pois baixavam a quilometragem 
dos mesmos, induzindo em erro 
os compradores. os acusados, 
que em alguns casos chegaram 
a aumentar a quilometragem, 
antes da legalização, para pagar 
menos impostos, também falsi-
ficavam livros de revisões, que 
apresentavam aos clientes para 
os persuadir. no

dia 4 de maio

regimento de 
parabéns
dia 4 de maio terão lugar as ce-

rimónias comemorativas do qua-
dragésimo segundo aniversário 
do regimento de engenharia n.º 
3 de espinho com o seguinte pro-
grama: alvorada festiva às 7h00 
com içar da bandeira nacional às 
7h45. Às 11h15 terá lugar Guarda 
de honra à alta entidade (ae) que 
preside à cerimónia Militar segui-
da de uma cerimónia de home-
nagem aos mortos. a cerimónia 
militar está marcada para o meio 
dia.  no

Feira ibérica de turismo

Promoção na 
Guarda 
o município de espinho mar-

cou presença na feira ibérica 
de Turismo-fiT (Guarda) pelo 
segundo ano consecutivo. du-
rante quatro dias o município 
espinhense promoveu eventos 
estratégicos como o festival in-
ternacional de estátuas Vivas e o 
Vir a banhos. no

ta”, explicou uma das funcionárias 
à imprensa nacional. as empre-
gadas tentaram recuperar as rou-
pas mas a reação das mulheres foi 
agressiva. “comecei a gritar para a 
minha colega chamar a polícia, elas 
não largavam a roupa e atiraram-
me ao chão e agrediram-me. eu e 
a minha colega ficamos sem rea-
ção”. embora presa a uma cadeira 
de rodas, a mulher levantou-se e 
participou nas agressões: “uma das 
mulheres, que aparentava ter vinte 
e poucos anos, levantou-se da ca-
deira e agrediu-me. ela estava com 
uma criança ao colo”.

as assaltantes saíram da loja com 
a cadeira de rodas e com um carri-
nho de bebé enquanto carregavam 
o material furtado. uma viatura 
aguardava-as ali perto. nenhuma 
das lojas vizinhas acorreu aos gritos 
de socorro e foi mesmo uma cliente 
da loja que chamou a PsP de espi-
nho que se encontra a averiguar a 
situação.  no

Loja da Benetton em Espinho foi assaltada em plena luz do dia.

susTo Para eMbarcação de silValde

pescadores caem ao mar quando 
apanhavam a rede

o que aprentava ser uma manhã 
normal de pesca para uma dupla 
de pescadores, foi transformada 
num valente susto que, felizmente, 
não acabou em tragédia.

Jacinto chilro, de 47 anos, e an-
tónio Gomes, de 39, pescavam a 
200 metros da costa, junto à praia 
de cortegaça, em ovar, quando 
uma forte onda os fez cair à água, 
num momento em que puxavam 
as redes de pesca. a embarcação 

virou-se e os dois homens, de sil-
valde, f icaram agarrados à proa 
do barco até serem resgatados - já 
em estado de hipotermia. Jacinto, 
mestre da embarcação, fraturou 
um braço. foram ambos considera-
dos feridos graves e transportados 
ao hospital. 

além dos dois pescadores, tam-
bém um surfista, de 31 anos, foi 
resgatado da água, uma vez que se 
atirou ao mar numa prancha para 

tentar salvar as duas vítimas. Jor-
ge silva, que também está ligado 
à pesca, foi socorrido no local e 
levado por precaução, pelos bom-
beiros de esmoriz, para o hospital 
de santa Maria da feira.

as duas vítimas acabaram por ser 
socorridas já no areal. “este aciden-
te ocorreu uma vez que a embar-
cação é pequena e estava a operar 
num mar mais agitado. a forte on-
dulação terá contribuído para que 
o barco virasse”, frisou o adjunto 
da Polícia Marítima do douro que 
esteve presente no local. além dos 
bombeiros de esmoriz, estiveram 
no local duas lanchas da estação 
salva-Vidas de aveiro e meios ter-
restres da capitania do Porto do 
douro. um meio aéreo também foi 
acionado mas não operou. 

a embarcação acabou por ser re-
bocada até à zona dos pescadores 
em silvalde onde foi puxada para 
terra. no

Barco foi rebocado e retirado do mar em Silvalde.
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adesão dos Trabalhadores foi de 90%

greve no centro hospitalar de gaia causou o caos
os trabalhadores do centro 

Hospitalar de Vila nova de 
Gaia e espinho (cHVnG/e) estive-
ram em greve na segunda-feira 
passada “contra a perseguição 
movida pelo conselho de admi-
nistração” por causa de uma pa-
ralisação anterior. Vários utentes 
espinhenses estiveram no local 
mas não foram atendidos. 

segundo orlando Gonçalves, 
coordenador do sindicato dos 
Trabalhadores em funções Públi-
cas e sociais do norte (sTfPsn), a 
greve teve formalmente início na 
manhã de segunda-feira, mas já 
tinha abrangido o turno dos au-
xiliares de ação médica e técnicos 
administrativos iniciado às 20h00 

de domingo.
em causa nesta greve está aquilo 

a que o sindicato chama “persegui-
ção da administração” do centro 
hospitalar contra os trabalhadores 
que aderiram à greve da função 
pública realizada em novembro 
de 2017, tendo sido instaurados 14 
processos disciplinares.

“há uma pressão enorme para 
tentar que os trabalhadores se in-
timidem e não façam greve”, disse 
o sindicalista, referindo que o hos-
pital fez sair uma nota interna que 
obriga os auxiliares a prolongarem 
o respetivo turno por mais oito 
horas caso não haja trabalhadores 
para o turno seguinte.

“isto põe em causa os cuidados 
dos doentes, com possíveis turnos 

de 20 horas”, disse.

“acHo taMbéM curioso 
existir uMa GreVe à seGun-
da-Feira quando no dia se-

Guinte é Feriado”

 a paralisação com adesão de 
90% dos trabalhadores teve mais 
impacto nas primeiras horas de 
segunda-feira, dia em que se rea-
lizam mais consultas externas no 
hospital. idalina Pinheiro é seguida 
no hospital de Gaia e tinha consul-
ta de ortopedia agendada para as 
9h30 de segunda-feira mas acabou 
por regressar a espinho mais cedo 
do que previa. “cheguei aqui e dis-
seram-me que havia greve. esperei 
uns minutos e foi-me informado 

que seria marcada uma nova data 
para a minha consulta. Paguei o es-
tacionamento, paguei portagens 
e tive de voltar para casa. foi uma 
manhã perdida”, relatou a espi-
nhense.

Vítor Pinho também tinha uma 
consulta e passou por uma situ-
ação semelhante à sua conterrâ-
nea espinhense. “estive mais de 
dois meses à espera de consulta 
e agora não sei quando terei uma 
nova. os trabalhadores lá terão as 
suas razões mas é injusto os do-
entes terem de pagar por isso. 
acho também curioso existir uma 
greve à segunda-feira quando no 
dia seguinte é feriado. Mas devem 
ser coincidências apenas”, contou.  
no

a Juventude Popular de es-
pinho foi a votos e elegeu 

antónio baptista como presiden-
te da comissão política concelhia.

foram realizadas na semana pas-
sada as eleições para a direção da 
Juventude Popular de espinho (JPe). 
concorreram duas listas à comis-
são política concelhia e à mesa do 
plenário concelhio, que resultou na 
vitória expressiva da lista a liderada 
por antónio baptista.

“Tive a honra de encabeçar a lista 
vencedora e de ter sido eleito pre-
sidente desta concelhia. esta é uma 
vitória de todos os militantes, mas 
é sobretudo uma vitória ao serviço 
de espinho. esperam-nos dois anos 
de trabalho intenso, em defesa da 
nossa cidade e dos nossos jovens. 
Podem contar com a nossa irreve-

rência e criatividade, mas sobretudo 
com a liberdade e independência 
que sempre caraterizaram a JPe. es-
tendo os meus cumprimentos à lista 
concorrente, na pessoa do seu pre-
sidente, louvando-os pela partici-
pação cívica e empenhada. como já 
tive oportunidade de lhes transmi-
tir, conto com todos na construção 
de um projeto por espinho. Porque 
todos juntos não somos de mais, 
é tempo de arregaçar as mangas!”, 
declarou o presidente eleito.

da lista vencedora fazem ainda 
parte os seguintes elementos: João 
lopes, Tiago Magalhães e andré 
araújo como vice presidentes da 
comissão política concelhia. a mesa 
do plenário concelhio é presidida 
por João nuno silva enquanto ana 
Vilares é vice presidente e Tomás 
Petiz é secretária geral. no

lisTa a foi a Vencedora

antónio baptista assume 
juventude popular

a manhã de 24 de abril deixou 
alguns espinhenses em sentido 
quando se aperceberam das sire-
nes e da saída de vários carros dos 
bombeiros do concelho de espi-
nho. felizmente tudo não passou 
de um simulacro de incêndio in-
dustrial com  resposta dos meios 
de primeira intervenção e reforço 

imediato em instalações fabris lo-
calizadas na zona de silvalde.

Já na semana anterior os bombei-
ros do concelho tinham realizado 
um simulacro de incêndio nas ofi-
cinas do regimento de engenharia 
n.º3 de espinho e no lar de idosos 
da santa casa da Misericórdia de 
espinho. no

no Passado dia 24 de abril

simulacro assustou os 
menos atentos

Fo
to

:D
R



 Maré de notícias 2 Maio, 20184 2 Maio, 2018          Maré de notícias 5
NasceNtejazz está de volta Nos dias 18 e 19 de Maio

Vem aí o mês mais “jazzístico” da cooperatiVa NasceNte!
oNde abril foi “público Mil”, Maio traz Novidades pque Não vão ficar atrás

a um mês muito forte em daNça, segue-se uma programação 
que aposta Na música e Nas questões ambieNtais com a entrada no mês de maio chega 

a iniciativa “mais jazzística” organizada 
pela cooperativa Nascente. Nascente-
jazz é o nome do festival de um fim de 
semana dedicado a este género musical, 
que vai decorrer nos dias 18 e 19 de maio 
a partir das 22h00, no auditório Nascen-
te.

seguindo o modelo das duas anterio-
res edições, o Nascentejazz volta a contar 
com a representação de quatro grupos 
musicais, dois na sexta-feira e outros dois 
no sábado. os grupos de sexta-feira as-
sumem um repertório jazzístico “onde 
prevalecem elementos da contempo-
raneidade”, explica ana Maria vizeu, da 
direção da cooperativa Nascente. “explo-

ram a criatividade através de obras origi-
nais, não esquecendo também alguns 
temas clássicos, que abordam sempre 
numa perspetiva inovadora”. 

por sua vez, bandas que subirão ao pal-
co no sábado estão também já habitua-
das a frequentar festivais de jazz. “viajam 
desde as estéticas mais tradicionais, pas-
sado pelo swing, pela bossa nova e pelo 
blues”, diz sem revelar mais pormenores 
de um evento que promete surpresas. 

os bilhetes para o Nascente jazz já se 
encontram à venda na sede da coopera-
tiva, a 4 euros para sócios e 5 euros para 
não sócios, para cada noite. poderão tam-
bém ser adquiridos nos dias do festival, 
na bilheteira do auditório. o Nascente-

em período de aniversário, com os 
42 anos a chegarem com o mês de 

maio, dificilmente a cooperativa nascente 
poderia aspirar chegar a esta “idade madu-
ra” em melhores condições. Pelo menos, a 
medir pela fortíssima dinâmica registada 
no mês de abril e pelo que se pode desde 
já antecipar de um mês de maio que pede 
meças ao anterior.

ao somar mais de uma dezena de inicia-
tivas públicas e para públicos muito dife-
renciados, a programação de abril passou 
pelas atividades de férias para crianças, 
pelas sessões ciNaNiMa para famílias e 
para adultos, pela deslocação coletiva a 
um espetáculo no porto, por uma festa 
dançante com sons de vinil e por dois 
workshops de hip hop. Mas também pela 
estreia, em dose dupla, da nova peça do 
tpe teatro popular de espinho, que conti-

nua em maio, por uma celebração muito 
participada do 25 de abril, e por uma tarde 
repleta de dança no passado domingo.

o auditório Nascente foi escasso para 
todos que quiseram assistir ao “país de 
abril” e quase havia uma “revolução” na 
rua, por causa das muitas pessoas que 
não tinham lugar. a solução foi permitir 
a entrada, avisando que iriam ficar de 
pé, sem ver o espetáculo, apenas ouvir, 
e ninguém recusou. uma tarde de abril, 
inesquecível.

algo de semelhante aconteceu com os 
espetáculos de domingo no auditório do 
casino e no auditório da junta de fregue-
sia, que receberam perto de 700 espec-
tadores e juntaram à forte participação 
a satisfação do público pelo que lhe foi 
dado assistir.

e maio, como se perspetiva perante um 
balanço tão forte do mês anterior?  pois, 

com algumas âncoras que não o vão dei-
xar ficar mal na comparação, desde logo 
a continuação em cena da peça do tpe, 
mas também o Nacentejazz, um valor 
forte na programação anual da coope-
rativa. juntando a isto o início de dois 
cursos de formação bem distintos, um 
concerto na casa da Música, uma sessão 

ciNaNiMa+ e uma revisitação do suces-
so do primeiro baile folk, maio promete 
não ficar a perder. até porque, e este é 
um último trunfo do mês que está a che-
gar, a Nascente pretende apostar nele 
como mês do ambiente, iniciando uma 
nova dinâmica numa área tão importante. 
daqui a um mês falaremos.  MV

já Não teMos Muito teMpo para Nos salvar coM o Nosso plaNeta

NasceNte Volta-se para a educação ambieNtal com 
workshops e outras iNiciatiVas

Maio será, para a nascente, além 
de mês de aniversário, também 

mês do ambiente. apostada em contribuir 
para uma maior consciencialização am-
biental, a cooperativa cultural espinhense 
vai promover diversas iniciativas de for-
mação e associar-se ao lançamento de um 
livro sobre “espaços Verdes e Vivos” na 
Área Metropolitana do Porto, incluindo 
espinho.

a Nascente está a criar uma dinâmica 
integrada na sua ação cultural e cívica, 
desta vez voltada para aspetos da edu-
cação. são notórias as consequências da 
orgia devastadora que a humanidade 
tem levado a cabo ao longo dos séculos, 
sobretudo a partir da industrialização,  e 
que estão a provocar alterações no pla-
neta que têm de nos fazer pensar e levar 
a introduzir alterações no nosso modo 
de vida. 

com o objetivo de tomar parte no 
combate pela defesa da sustentabilidade 
no nosso modo de vida, pela promoção 
da criação e utilização de produtos bio-
lógicos, e por uma maior consciência da 
responsabilidade individual e coletiva, a 
Nascente tem vindo a preparar um con-
junto de atividades em parceria com or-
ganizações que se movem pela proteção 
da natureza.

e a primeira atividade representa um 
desafio deliberado aos que queiram re-
fletir sobre os custos da sua pegada am-
biental em termos de consumos pessoais 
e familiares e encontrar alternativas a par-
tir da pergunta provocatória “consegue 
viver sem produzir lixo?”. para ajudar a 
encontrar respostas, os interessados te-
rão como interlocutora e dinamizadora 
deste primeiro workshop, ana Milhazes, 
autora do blogue “ana, go slowly”, e fun-
dadora do grupo lixo zero portugal. No 
dia 16, a partir das 18 horas, na sede da 
Nascente, a proposta é, pois, partilhar os 
desafios que enfrenta quem quer viver 
quotidianamente a fazer o mínimo de 
lixo possível.

uma boa parte deste programa de 
ação ambiental passa pela colabora-
ção da lipor, que se tem traduzido em 
aconselhamento técnico e que no dia 
23 de maio, a partir das 18:30, vai tomar 
a forma de um segundo momento for-
mativo através de um convite à prática 
da compostagem caseira, isto é, á pos-
sibilidade de cada um tratar os resídu-
os orgânicos caseiros de uma maneira 
ambientalmente mais sustentável. os 
interessados nesta formação receberão 
um compostor, pelo que deverão dispor 
de uma pequena parcela de terra onde 
o colocar. a Nascente vai dar o exemplo 

e instalar um compostor na sua sede, 
disponível para deposição de resíduos 
orgânicos pelos interessados que ali os 
levem.

a colaboração da lipor passa ainda 
pela dinamização de uma terceira ação 
formativa para quem pretenda fazer das 
varandas lá de casa espaços de cultivo de 
alguns hortícolas e de plantas aromáti-
cas. essa ação está marcada para as 18 
horas de 7 de junho,  mas a colaboração 
da lipor passa  também pela assessoria 
técnica no projeto “jardim ao Natural”, 
que visa o embelezamento e aproveita-
mento do espaço exterior existente nas 
traseiras do edifício-sede da cooperati-
va. de referir que esse espaço da sede 
vai incluir duas hortas comunitárias, a 

atribuir a interessados mediante concur-
so que em breve será divulgado. estas 
formações são de participação gratuita 
e as inscrições podem ser feitas junto da 
Nascente ou no sítio da lipor.

quanto ao livro “espaços verdes e vi-
vos”, é um estudo da associação ambien-
talista campo aberto, que identifica 50 
espaços verdes em perigo e a preservar 
nos concelhos da ́ área Metropolitana do 
porto e que, no caso de espinho, elenca 
a Gruta da lomba e picadela, a lagoa de 
paramos e o castro de ovil. a apresenta-
ção do livro será da responsabilidade da 
campo aberto em ligação com a câmara 
Municipal de espinho e com o apoio da 
Nascente, em data e local ainda a anun-
ciar. MV

jazz acontece em espinho pelo tercei-
ro ano consecutivo, com o objetivo de 

sensibilizar e divulgar o jazz na cidade e 
nos concelhos vizinhos. Ja

últiMas oportuNidades para ver “a paz”, No fiM de seMaNa

um espetáculo que reflete sobre as guerras de oNtem e as de hoje

“a Paz” já atraiu muitos espinhenses, 
que esgotaram as duas primeiras 

sessões da nova produção do teatro Po-
pular de espinho. regressa nos dias 4 e 5 
de maio (sexta-feira e sábado) às 21h30, 
ao auditório nascente, para desafiar os 
espetadores a pensar nas questões da 
guerra e da paz.

o guião da peça foi escrito por domin-
gos oliveira, que se inspirou na obra com 
o mesmo nome do grego aristófanes. 
cruza o passado com o presente, procu-
rando estabelecer uma relação de ordem 
histórica entre o caso da guerra do pelo-
poneso, entre atenas e esparta, no século 
v antes de cristo, e as guerras atuais.

de acordo com igor daniel, ator na 
peça, os espetáculos estão a ir ao en-
contro das expetativas do grupo. revela 
que o público se tem mostrado muito 

recetivo e que a produção e o elenco 
estão muito satisfeitos com as opiniões 
que têm recebido. “desde o início que 
achamos que esta iria ser uma peça com-
plicada de colocar em cena e de difícil 
compreensão para o público”, explica 
igor daniel. “tem muitas referências 
históricas. No entanto, através do cená-
rio, dos adereços e da folha de sala, que 
contém uma breve contextualização, as 
pessoas conseguem  seguir o enredo 
sem problemas.”

questionado sobre a possibilidade 
de o grupo vir a anunciar mais datas 
para “a paz”, tanto mais que as quatro 
récitas inicialmente previstas prometem 
ser escassas para a procura, igor daniel 
manifesta-se favorável, tanto mais que, 
em sua opinião, ” há potencial para fa-
zermos mais espetáculos, mas teremos 
de esperar para ver!”

Programação da nascente em maio

04/05 de maio | 21:30 | auditório nascente
“a paz”, pelo teatro popular de espinho

07 de maio | 21:15 | auditório nascente 
curso de iniciação ao teatro

14 de maio | 19:00 | sede nascente
curso estudo e comunicação da História local e do património

16 de maio | 18:00 | sede nascente
Workshop “consegue viver sem produzir lixo?”
18/19 de maio | 22:00 | auditório nascente

Nascentejazz´18
20 de maio | 12:00 | casa da Música

concerto de domingo
23 de maio | 18:30 | sede nascente

Workshop sobre compostagem caseira
26 de maio | 21:30 | auditório nascente

baile folk
27 de maio | 18:00 | auditório nascente

ciNaNiMa+, ciclo “ficção e realidade”

sobre a personagem que interpreta, 
este jovem mas já experimentado ator 
(na foto, em primeiro plano), sublinha 
que “Hermes, deus do comércio, é mul-
tifacetado e tem muitas personalidades. 
acaba por ser uma personagem compli-

cada de montar, pois tem um lado muito 
aristocrático e, ao mesmo tempo, muito 
sarcástico e irónico. É o deus que está 
abaixo de todos os outros e, em simul-
tâneo, está acima de todos os humanos 
e não é fácil mostrar estes dois lados”.  Ja

Pedro Lamares no “País de Abril” no Auditório da Nascente.
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Edição do NascenteJazz no ano passado foi um sucesso.

estudo e comunicação da História Local 
e do Património é o próximo curso 
dando continuidade aos cursos que tem vindo a promover regularmente, e quan-

do se aproxima do fim o curso sobre arte em portugal no século XX que começou 
em março, a Nascente tem agora em lançamento uma nova formação. trata-se de 
uma temática especialmente aliciante, tendo em conta o interesse crescente por 
tudo que tenha a ver com história, turismo, património e promoção cultural para 
públicos diversos.

espera-se que seja o caso de “recursos para o estudo e para a comunicação da 
História local e do património”, um curso que vai abordar uma grande variedade 
de tópicos, entre eles fontes e recursos para o estudo do património, tendências, 
temáticas e modalidades de classificação, problemáticas do património imaterial 
e estratégias para a comunicação patrimonial. a orientação será de Hugo barreira, 
doutor em História da arte portuguesa e professor na flup.

o curso tem início no dia 14 de maio e duração prevista de 25 horas, com sessões 
às segundas-feiras, das 19:00 às 21:00, na sede da cooperativa Nascente. o custo de 
participação é de 70 euros para associados e 85 euros para não sócios, com certificado 
de participação.
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sessão solene da asseMbleia Municipal no dia 25 de abril 

“Tal como no país, em espinho urge a mudança. o 
concelho precisa Também de mudar.”

votação deterMinou uM eMpate e foi ncessário recorrer ao voto de qualidade da presidente 

assembleia chumba  documenTos de presTação 
de conTas do ano de 2017 

a assembleia Municipal de 27 
de maio ficou marcada pela 

reprovação do ponto dois referente 
à apreciação e votação dos documen-
tos de prestação de contas do ano 
2017. Voto de qualidade da presiden-
te da assembleia ajudou a resolver o 
empate na votação.

nos assuntos agendados para o 
período de antes da ordem do dia, 
o ps apresentou uma saudação re-
ferente ao 1º de maio onde delibe-
rava “saudar todos os trabalhadores 
portugueses; reconhecer o papel 
e o protagonismo dos sindicatos 
na defesa dos postos de trabalho, 
na luta contra a precariedade , pelo 
o aumento do salário mínimo na-
cional, na luta pelo fim do conge-
lamento da progressão na carreira 
da função pública e por aumentos 
salariais; manifestar o seu apoio e 
solidariedade às reivindicações dos 
trabalhadores das autarquias, defe-
sa, educação e saúde. o documento 
foi aprovado por unanimidade.

a mesma votação teve também 

uma saudação da cdu que saudava 
“todos os trabalhadores por mais 
um aniversário do primeiro de maio, 
data muito querida ao movimen-
to internacional dos trabalhadores 
que, ao longo dos anos, têm tido 
uma luta pertinente por melhores 
condições de vida, trabalho e bem-
estar social e manifesta-lhes a sua 
fraternidade e confiança no futuro 
onde uma nova e diferente política 
permitirá a construção de uma so-
ciedade justa, sem exploração do 
homem pelo homem”.

o movimento pela Minha Gente 
também direcionado ao feriado de 
maio, saudava “os trabalhadores 
portugueses e as suas organizações 
sindicais, manifestando a sua soli-
dariedade para com a sua luta, com 
vista a obter melhores condições 
de trabalho e uma vida digna com 
direitos”. o documento foi aprovado 
com 23 votos a favor e duas abs-
tenções.

o psd apresentou um voto de 
congratulação pelo investimento 
da nova unidade fabril planeada 

para a zona industrial da quinta 
de paramos ressalvando que tal é 
possível muito em força ao novo 
pdM aprovado. após uma longa 
discussão, o voto foi reprovado com 
12 votos contra, 11 a favor e duas 
abstenções.

o pontos dois, para apreciação e 
votação dos documentos de presta-
ção de contas do ano 2017 acabou 
por se arrastar na discussão. se-
gundo as contas apresentadas pela 
autarquia, a receita orçamental co-

brada no ano de 2017 ascendeu ao 
montante de 27 243 889,59 euros. 
no que diz respeita à despesa orça-
mental paga, o seu valor totalizou 
25 880 748,00 euros.

na hora de ir a votos, o documen-
to registou um empate com onze 
votos a favor, onze contra e três 
abstenções. filomena Maia Gomes, 
presidente da assembleia, manteve 
o seu voto anterior no denominado 
“voto de qualidade” e o documento 
foi rejeitado.    no

na biblioteca Municipal

i enconTro para cuidadores 
“envelhecimenTo? e agora”?

o i encontro para cuidadores, or-
ganizado pela cerciespinho, teve 
lugar na biblioteca Municipal José 
Marmelo e silva e foi focado numa 
reflexão sobre o bem-estar psicoló-
gico, social, emocional e físico. 

cada participante escolheu a área 
pela qual tinha maior interesse e em 
pequenos grupos foram exploradas 
as principais alterações no envelhe-
cimento, alterações decorrentes do 

ato de cuidar e desenvolvimento de 
estratégias. “acreditamos que foi 
possível proporcionar momentos 
de partilha e de reflexão em gru-
po e haveria tanto mais por dizer! 
obrigada a todos que tornaram pos-
sível este encontro! dia 24 de maio 
iremos realizar o ii encontro para 
cuidadores” saúde Mental? qual o 
impacto? esperamos por si!” desta-
cou a organização.   no

coM cinco bandeiras conquistadas

espinho Torna a fazer o pleno nas 
bandeiras azuis

o concelho de espinho volta a 
ter este ano a bandeira azul nas 
cinco praias do concelho: praia da 
baía, praia da rua 37, praia da fren-
te azul, praia de paramos e praia 
de silvalde.

o júri nacional congratula o Mu-
nicípio de espinho pela qualidade 
das suas zonas balneares ao longo 
destes 16 anos de candidatura ao 
galardão “bandeira azul”.

o galardão vai ser entregue a um 
total de 332 praias e também a 18 
marinas, mais quatro do que no ano 
passado, e a sete embarcações eco-
turísticas. 

as mais de 300 praias estão dis-
tribuídas por 86 concelhos, sendo 
299 praias costeiras e 33 praias flu-
viais. no norte recebem o galar-
dão 73 praias (mais três do que em 
2017). no

o 44º aniversário da revolução 
do 25 de abril foi assinalado 

na sessão solene da assembleia Mu-
nicipal de espinho com os habituais 
discursos das diversas forças polí-
ticas. antes da sessão teve lugar a 
tradicional Parada dos Bombeiros 
do concelho em frente à câmara 
Municipal e do hastear da Bandeira 
nacional.

no dia da revolução dos cravos, 
teve lugar a habitual sessão solene 
da assembleia Municipal de espi-
nho com os tradicionais discursos 
das diversas forças políticas. 

“Hoje celebramos pois a coragem 
e abnegação de todos aqueles que 
com risco da sua própria vida per-
mitiram que vivamos em liberdade 
e democracia (...). em portugal há 
políticos presos, mas não há, não 
houve mais, presos políticos (...). se 
há uma forma de honrar verdadei-
ramente a revolução dos capitães, 
para nós, os do presente, é a forma 
de preservar e melhorar a liberdade 
que esses conquistaram e nos ofe-
receram, apurando, a cada dia, mais 
e melhor democracia, para que os 
nosso filhos possam, também eles 
usufruir deste magnifico regime 
que, como disse Winston churchill, 
em 1947, ‘é a pior forma de governo, 
com exceção de todas as demais’”, 
referiu a bancada do psd.

“Há 44 anos impôs-se o que, mais 
cedo ou mais tarde e em qualquer 
sociedade, acaba por ser a voz da 

razão: sobreveio a vontade popular 
apoiada na coragem dos militares 
revoltosos, e os destinos de por-
tugal e dos portugueses passaram 
a ser ditados por eles mesmo, por 
quem faz deste país o que ele é, por 
esta massa humana de novos e ve-
lhos, homens, mulheres e crianças, 
que sonham com um futuro melhor 
a cada dia que passa. Homenagea-
mos essa vontade e essa voz, e agra-
decemos. o momento foi histórico, 
daí a nossa presença hoje, aqui, nes-
ta assembleia” começou por referir 
susana vieira do movimento cívico, 
leonor fonseca, pela Minha Gente. “ 
pela primeira vez, aqui, neste fórum, 
um movimento independente de 
cidadãos tem voz. Gente com es-
pinho como desígnio, gente com 
amor à terra, aos seus, aos espaços, 
à história deste concelho quis dar 
voz a quem queria mais do que a 
habitual rotatividade democrática. 
o resultado? a terceira lista mais 
votada nas últimas autárquicas e 
que se fez voz de independentes, 
partidários de várias forças políticas 
e de uma boa parte da sociedade 
civil. quase 1800 votantes a quem 
agradecemos a confiança, nestes 
caminhos de abril. somos parte do 
processo de um portugal e de um 
espinho melhores, e isso nada nem 
ninguém nos poderá tirar (...).Ho-
menageamos abril e quem o fez, 
abril e quem o faz, abril e quem o 
fará. o Movimento leonor fonseca 
– pela Minha Gente cá estará, atu-

ante e vigilante: contem connosco 
para isso, abril em espinho também 
se cumprirá connosco”, discursou.

“tal coMo no País, eM es-
Pinho urge a Mudança. o 

concelho Precisa taMBéM 
de Mudar”

o partido socialista, recordou 
que a sessão solene comemora 
o 44.º aniversário da revolução “o 
momento mais extraordinário da 
história de portugal do século XX”. 
os socialistas não esqueceram a 
“composição feminina” e a “juven-
tude” na assembleia o que mostra 
“o tempo histórico” que se vive 
graças à revolução de abril. 

para o bloco de esquerda, “abril 
não pode ficar preso a uma celebra-

ção com data marcada no calendá-
rio. abril constrói-se todos os dias, 
no combate à pobreza e à exclusão 
social, na defesa do trabalho com 
direitos para todos, na luta por um 
serviço nacional de saúde que ga-
ranta a universalidade e a gratuiti-
dade, mais investimentos na edu-
cação, defesa, proteção e natureza e 
do ambiente, na construção de uma 
justiça célere, eficaz e acessível” en-
tre outros exemplos. “tal como no 
país, em espinho urge a mudança. o 
concelho precisa também de mudar. 
temos bairros degradados e equi-
pamentos abandonados, proliferam 
os empregos assentes em salários 
baixos, na precariedade, nas discri-
minações salariais entre homens e 
mulheres. no bloco de esquerda não 
nos resignamos”, proferiram. no

coM diversas iniciativas 

freguesias Também celebraram abril
as comemorações do dia 25 de 

abril na vila de silvalde arrancaram 
no dia 21 com um torneio de sueca 
nas instalações da banda Musical 
s. tiago de silvalde. no dia 24, na 
véspera do feriado da revolução, 
a música dominou a “noite cultu-
ral” na casa da cultura santiago. 
no feriado, às 9h00 foi hasteada a 
bandeira com direito a uma largada 
de pombos. a caminhada da soli-
dariedade e da liberdade ocupou 
o resto da manhã no evento orga-
nizado pela Junta silvaldense. 

na união das freguesias, no 
dia 25, pelas 9h00, foi hasteada a 
bandeira na Junta de freguesia de 

anta. o edifício sede da freguesia 
de Guetim foi o seguinte, prosse-
guido da tradicional sessão solene.

em paramos, a 2.ª caminhada 
pela liberdade ocupou uma boa 
parte da manhã. Já com o exercí-
cio concluido, foi tempo de assistir 
aos hastear da bandeira no edifí-
cio sede da Junta paramense com 
atuação da banda união Musical 
paramense e largada de pombos. 
a sessão solene arrancou perto das 
11h30.

nas três freguesias, destaque 
ainda para as tradicionais finais dos 
torneios 25 de abril disputados por 
equipas de futebol popular. no
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Há 179 anos nasceu a Banda de Música da cidade de espinHo

Banda de Música da cidade de espinho é            
“uMa iMageM de inovação e de surpresa”

a Banda de Música da cida-
de de espinho comemorou 

o 179º aniversário com um con-
certo que teve lugar, no sábado 
passado, no auditório do casino 
espinho. a direção artística foi 
do maestro Hélder tavares. 

o concerto de aniversário da 
Banda de Música da cidade de es-
pinho foi composto por duas par-
tes. a primeira parte esteve a car-
go da orquestra Jovem da Banda 
de espinho, dirigida pelo maestro 
pedro conceição. esta orquestra é 
constituída por jovens músicos que 
se encontram em preparação para, 
mais tarde, integrarem a Banda da 
cidade de espinho.

a segunda parte do concerto 
foi protagonizada pela Banda de 
Música da cidade de espinho. o 
repertório deste ano começou com 
uma marcha, “que foi uma enco-
menda da banda em homenagem 
ao antigo presidente, artur Ribeiro. 
Fizemos a estreia dessa marcha e 

entregamos um exemplar à famí-
lia, como recordação, para perpe-
tuar a passagem dele pela banda, 
como presidente”, explica Hélder 
Tavares. a segunda obra tocada 
foi um medley dos scorpions, que 
contou com uma guitarra elétrica, 
para que a banda se aproximasse 
um pouco mais de algumas sono-
ridades do grupo de música pop. a 
última obra interpretada foi a rapsó-
dia “Lusitanidades”, encomendada 
pela câmara Municipal de espinho 
para celebrar o dia da cidade, em 
2011. o final da rapsódia foi a can-
ção “Vareira”, bem conhecida dos 
espinhenses. Quando arrancou esse 
último tema, as treze mulheres do 
grupo “o Mar é nosso”, entraram 
no auditório do casino, vestidas a 
rigor como vareiras, e dançaram e 
cantaram a acompanhar a banda.

“estaMos a construir o 
futuro da Banda”

o maestro Hélder Tavares comen-

ta que os 179 anos da Banda de 
Música da cidade de espinho re-
presentam “uma responsabilidade 
cada vez mais acrescida” e afirma 
que “é um desafio e uma continui-
dade na procura de novas formas 
de agradar ao público”. acrescenta: 
“estamos a construir o futuro da 
banda, que está muito jovem. não 
deixamos cair a imagem de marca 
que as pessoas já vão associando 

a nós: uma imagem de inovação e 
de surpresa. estão sempre à espera 
de inovação e de uma surpresa nos 
concertos”.

Hélder Tavares adianta que a 
Banda de Música da cidade de 
espinho já está a preparar algu-
mas atividades para celebrar o 
180º aniversário e para continuar 
a surpreender nos anos vindouros.  
Ja

dias 17, 20, 22 e 23 de Maio

soLdado MiLhÕes eM 
exiBição no MuLtiMeios

aníbal augusto Milhais é um 
entre muitos soldados enviados 
para a Flandres durante a primeira 
Guerra Mundial. na Batalha de La 
Lys, contrariando ordens superio-
res, enfrenta sozinho sucessivos 
ataques alemães de maneira a ga-
rantir a retirada dos companheiros. 
Milhais demora vários dias até re-
encontrar o seu pelotão em saint-
Venant, protegido apenas pela sua 
metralhadora Lewis, apelidada de 
“Luisinha”, um amuleto oferecido 
pela namorada. no ano em que se 
comemoram os 100 anos da Bata-

lha de La Lys, os realizadores Jorge 
paixão da costa e Gonçalo Galvão 
Teles levam a sua história ao gran-
de ecrã. uma produção que recria o 
ambiente de guerra e o percurso do 
soldado Milhais, que valia Milhões.

o filme será exibido nos dias 17, 
20, 22 e 23 de maio no centro Mul-
timeios de espinho.

os bilhetes de terça a quinta-
feira custam 4,5€. na sexta-feira, 
sábado e domingo, o bilhete de 
adulto custa mais um euro enquan-
to os estudantes e seniores pagam 
cinco euros.  no

pRoJeTo “pensaR a escRiTa”

 richard ZiMLer encheu a 
BiBLioteca MunicipaL

a sala polivalente da Biblioteca Muni-
cipal José Marmelo e silva esgotou no 
dia 27 de abril, para receber o escritor 
Richard Zimler. 

o encontro com o escritor, com du-
pla nacionalidade, americana e portu-
guesa, integrou mais um momento do 
projeto “pensar a escrita” e teve a cola-
boração e coorganização da professora 
Margarete Gomes, com a turma do 2º B 
da escola eB1 espinho 2, da turma 4º B 
da escola eB1 de paramos da professo-
ra andreia Martins, alunos do colégio 
dos carvalhos e da academia de dança 
Giselle, da professora carolina Freire, 

entre outros alunos presentes. 
com a presença do presidente da 

câmara Municipal de espinho, Richard 
Zimler respondeu às questões que fo-
ram levantadas pelos alunos e pelo 
muito público presente sobre várias 
das suas obras e explicou todo o pro-
cesso de escrita de um livro, terminan-
do o evento com uma longa sessão de 
autógrafos. 

o “pensar a escrita” continua já no dia 
26 de maio com a presença do escritor 
antónio Tavares, em junho com Joana 
Bértholo (dia 2), sandra inês cruz (dia 
15) e João Tordo (dia 30).  no
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. “Já demos início ao 
planeamento da 
próxima época. 
nos próximos dias 
haverá novidades 
sobre a 
continuidade da 
equipa técnica e 
de jogadores” 

com o final da época des-
portiva o sporting clube 

de espinho ficou a um passo do 
play-off da subida. no entanto, 
o presidente do clube, Bernar-
do Gomes de almeida, conside-
ra que o sce foi “a sensação do 
campeonato de Portugal”. um 
ano depois de ter sida anuncia-
da a construção de um estádio 
municipal para o clube, pela 
autarquia, Bernardo Gomes de 
almeida acredita que possam 
existir desenvolvimentos no 
processo nos próximos dias.

terminou a época e o spor-
ting clube de espinho ficou a 
um passo do play-off. soube a 
pouco?

É evidente que gostaríamos de 
ter chegado ao play-off, mas não 
soube a pouco. pelo contrário, foi 
uma época excelente. Viemos dos 
distritais e, logo no primeiro ano, 
atrevo-me a dizer que fomos a 
sensação do campeonato de por-
tugal.  

o treinador rui Quinta vai 
continuar ao serviço dos tigres? 
e quem vai continuar em ter-
mos de jogadores?

Já demos início ao planeamen-
to da próxima época. nos próxi-
mos dias haverá novidades sobre 
a continuidade da equipa técnica 
e de jogadores. Já temos algumas 
coisas definidas, mas não quero 
adiantar pormenores por enquan-
to. 

uma vez que o campeonato só 
regressa em agosto/setembro, 
não são muitos meses para fica-
rem parados? 

seriam muitos meses se já esti-
véssemos de férias. a verdade é 
que o plantel prossegue os trei-
nos e assim sucederá até ao final 

de maio. não fazia sentido dispen-
sar os jogadores agora, forçando-
os a uma paragem de quase três 
meses. Vamos aproveitar estas 

semanas para começar a prepa-
rar a próxima época, fazer alguns 
jogos amistosos e até para incluir 
alguns jogadores novos no grupo, 
para serem observados pela equi-
pa técnica. 

Para o ano vão voltar a jogar 
no estádio comendador? 

no âmbito do processo de in-
solvência, que caminha para o seu 
fim, já formalizámos a entrega da 
posse do estádio à sociedade cria-
da para o efeito, a espinho XXi. 
Fomos obrigados a isso. o clube 
ficou com o comodato das insta-
lações, a título gratuito, até 30 de 
junho de 2018. Temos feito várias 
reuniões com essa empresa, os 
próprios credores e a câmara Mu-
nicipal de espinho. ainda haverá 
novidades, estou certo, nas pró-

ximas semanas mas o cenário da 
entrega definitiva das instalações 
é uma das possibilidades. 

faz agora um ano que foi 
anunciada a intenção da autar-
quia em construir um estádio 
municipal para o sporting clu-
be de espinho. como está esse 
processo?

não lhe consigo dar muitas in-
formações. estes processos são 
complexos e demorados. Vou reu-
nir esta semana com o presidente 
da câmara Municipal de espinho 
e um dos pontos da agenda é pre-
cisamente o estádio municipal. 
acredito que o processo conheça 
desenvolvimentos nos próximos 
dias. Ja

nos pRóXiMos dias podeRá HaVeR noVidades soBRe o esTádio MunicipaL

“atrevo-Me a diZer que foMos a equipa sensação 
do caMpeonato de portugaL”
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Voleibol

Só a vitória intereSSa na arena tigre

andebol

a vingança das iniciadas
No passado sábado, as infantis da AAe receberam a equipa da CP 

Vacariça em jogo a contar para o Campeonato Nacional. Com um início 
de jogo bastante nervoso para ambas as equipas e que durou até que 
as academistas conseguiram o primeiro golo. A partir desse momento a 
concentração das espinhenses aumentou e em poucos minutos conse-
guiram um resultado de 5-0. A partir daí e até ao final da primeira parte 
foi sempre a somar para a AAe que chegou ao fim da primeira parte a 
vencer por 13-5. Na segunda parte a equipa academista fez entrar em 
campo as atletas menos experientes e mesmo assim conseguiu sempre 
estar na frente no segundo parcial. Nos minutos finais voltaram a entrar 
as atletas mais experientes que ajudaram a que o desnível no marcador 
fosse maior. Resultado final de 23-9 a favor dos mochos.

No domingo a secção de Andebol da AAe teve mais dois jogos e 
ambos fora. As iniciadas deslocaram-se a S. Pedro do Sul onde defron-
taram o ADA Andebol SPS que na primeira volta tinha vindo impor uma 
derrota. o jogo começou muito rápido mas com muitas falhas na hora de 
rematar à baliza por parte das atletas academistas que defendiam bem 
mas na hora do remate não conseguiam o objetivo. Só a partir do minuto 
25 da primeira parte é que as academistas conseguiram um ascendente no 
marcador, marcando 5 golos sem resposta por parte da equipa adversária, 
chegando assim ao intervalo a vencer por 12-7. Na segunda parte e apesar 
do mau início da equipa de espinho nunca esteve em causa a vitoria só 
não se sabia o resultado, o final do jogo chegou com um contundente 
28-12 para a equipa da Académica.

As Juniores deslocaram-se a baltar para defrontar a primeira classificada 
do campeonato. Durante a primeira parte a AA espinho teve momentos 
que conseguiu resistir e equilibrar mas o maior poder e eficácia da equipa 
adversaria conseguiu chegar ao intervalo a vencer por 11-7. A segunda 
parte é que foi muito dolorosa para as academistas, talvez por sentirem 
o cansaço do jogo a meio da semana, existiu uma grande falta de discer-
nimento na hora de atacar a baliza adversaria, em todo o segundo tempo 
só conseguiu marcar 2 golos, perdendo assim o jogo por 24-9.

A formação da Associação Aca-
démica de espinho esteve em des-
taque no escalão de Minis. os mo-
chos participaram com 10 equipas 
no domingo passado no Torneio de 
Abril na Arena Tigre e conseguiram 
os seguintes resultados: Nível ini-
cial: 4° lugar AAe (i), 5° lugar AAe 
(J). Nível intermédio: 1° lugar AAe 
(e), 2° lugar AAe (D), 6° lugar AAe 
(H), 7° lugar AAe (F), 8° lugar AAe 
(G). Nível Avançado: 1° lugar AAe 
(A), 3° lugar AAe (C), 6° lugar AAe 
(b).

os infantis Masculinos recebe-
ram o Clube Atlântico da Madalena 
e perderam por 1-3.

os infantis da Associação Acadé-
mica de espinho deslocaram-se no 
domingo passado à Nave Despor-

tiva de espinho para jogar com a 
turma local sendo que a equipa do 
SCe venceu o jogo por 3-1.

os iniciados receberam no sába-
do a Associação Académica de São 
Mamede sendo que o clube visitan-
te venceu o jogo por 0-3.

os Cadetes receberam o leixões 
Sport Clube e venceram o jogo por 
3-1.

os Cadetes deslocaram-se a San-
to Tirso e venceram a turma local 
(1-3).

Por sua vez, os Juvenis recebe-
ram o leixões e num encontro bem 
disputado, perderam por 2-3.

os Juvenis deslocaram-se no sá-
bado ao Algarve para jogar com o 
Atlético Clube de Albufeira. os aca-
démistas venceram o jogo 1-3. Mv

Voleibol FeMiNiNo

a trêS paSSoS da Subida
A equipa feminina de voleibol sé-

nior do Sporting Clube de espinho 
continua imparável na luta pela su-
bida de divisão. No dia 25 de abril, 
as tigres venceram as adversárias 
diretas da Juventude Pacense, ten-
do vencido fora-portas por 3-0. o 
resultado repetiu-se no sábado, 
frente ao Madalena. 

Duas vitórias importantes, que 
consolidam o primeiro lugar no 
Grupo Norte do Campeonato Na-

cional da iii Divisão. 
Seguem-se agora três jogos im-

portantes que ditarão a subida de 
divisão: dia 1 de maio ( já depois do 
fecho desta edição)  na nave des-
portiva, pelas 17h00, frente ao Frei 
Gil; nos sábados seguintes, frente 
ao iPP (segundo classificado) e ao 
SC Arcozelo (terceiro classificado). 
Três finais em que todo o apoio é 
necessário para que as tigres alcan-
cem o objetivo traçado.  No

SCE: José Rojas (12), Roberto Reis 
(9), everton Almeida (18), Hélio San-
ches (5), luis Arias ‘Maita’ (14), Ar-
mando Velasquez (2) e Januário Alvar 
(l); Simão Teixeira (l), Jose Verdi (3), 
Fabricio barros e Frederico Santos.

Treinador: Rui Pedro
Sets: 25-21, 24-26, 25-16 e 25-23.

equipa de rui pedro vacilou 
no primeiro encontro do 

play off de campeão da i Divi-
são. Nos açores, os tigres foram 
menos eficazes que a turma da 
Fonte Bastardo.

o Sp. espinho perdeu o primeiro 

jogo do play-off de apuramento 
de campeão da i Divisão com a AJ 
Fonte bastardo (1-3). Num jogo 
bem disputado, o equilíbrio pau-
tou os dois primeiros sets, mas no 
terceiro, o conjunto açoriano con-
seguiu disparar no marcador após 
o 2º tempo técnico. A equipa de Rui 
Pedro ainda tentou levar o encon-
tro para a ‘negra’, mas acabou por 
deixar-se ultrapassar na reta final.

As duas equipas voltam a encon-
trar-se no próximo fim de semana 
na Arena Tigre, com o SCe obriga-
do a vencer o jogo de sábado para 
poder discutir o título no domingo.
MM

Fonte Bastardo, 3 - sp. espinho, 1 

Voleibol i FoRMAção

fim de Semana poSitivo
voleibol i Formação

Juvenis Femininas garantem Final 8
As Juvenis Femininas confirmaram a presença na fase final do escalão 

após vencerem a equipa da Póvoa por 3-0 cumprindo assim mais um 
objetivo para a equipa tigre.

As iniciadas podiam também ter garantido a passagem à fase final 
mas cederam frente à equipa da Académica de S. Mamede por 1-3.

A equipa b das infantis venceu com supremacia a equipa do leixões 
na Taça AVP. Na mesma competição as iniciadas b cederam perante 
um Fiães mais consistente.

Depois de vencerem a equipa da AJM por 3-0, as Masters sagram-se 
Vice-Campeãs na Arena Tigre frente à experiente equipa da AASM.

No Minivoleibol, as equipas do Sporting Clube de espinho de minis A 
obtiveram bons resultados. A competição foi realizada na Arena Tigre 
na manhã de domingo e contou com a presença de mais dois clubes: 
AAe e CD Fiães. os pequenos tigres alcançaram o 3.º e 6.º lugares no 
nível inicial, no nível intermédio o 4.º, 5.º, 9.º e 10.º lugares; no nível 
avançado  o 2.º, 5.º, 7.º, 9.º e 10.º lugares.

os infantis masculinos vencem a Académica no dérbi espinhense 
por 3-1 enquanto que os iniciados masculinos vencem e convencem 
frente à equipa das Caldas.

os Juvenis Masculinos venceram sem dificuldade em Amarante (3-0) 
e os Juniores continuam empenhados na preparação da primeira Fase 
Final do ano para o clube espinhense. o sorteio da próxima fase é no 
dia 2 de maio e a equipa Campeã Nacional conta com todo o apoio 
nesta Fase Final (em Gondomar) que se antevê, de alto nível. No
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Equipas de Minis presente no Torneio de Abril na Arena Tigre.

Infantis venceram por 23-9.

ATleTiSMo

para todoS oS goStoS

No sábado dia 28 de abril, a equi-
pa de atletismo do SCe esteve em 
força na Corrida do Centenário do 
CD Feirense com a participação de 
26 atletas distribuídos pelos diver-
sos escalões (desde os benjamins A 
até aos veteranos M55). Fábio Cor-
reia voltou a ser o melhor atleta 
da equipa em 24º lugar com 33:55, 
obtendo um novo recorde pessoal 
nos 10 Km. A equipa obteve a 8ª 
posição por equipas, com 10 atletas 
a fazerem a prova abaixo dos 40 
minutos. José Cabral em M55 subiu 
ao lugar mais alto do pódio.

o Rio largo também marcou pre-
sença na prova com cinco atletas 
com destaque para a estreia em 
competição do seu mais recente 
atleta: Ricardo Pereira. Relativa-
mente aos resultados, Renato Sou-
sa (34min45seg) foi 37º classificado 
na geral e 10º no escalão Sénior. 
Seguiu-se Joaquim Gomes (44min-
55seg), que alcançou o 22º lugar no 
escalão M55.

Daniel lopes (50min55seg), Hen-
rique Silva (51min12seg) e Ricardo 
Pereira (51min28seg) fizeram e ter-
minaram a prova praticamente jun-

tos, sendo, respetivamente, 44º no 
escalão Sénior, 37º no escalão M55 
e 47º no escalão M35.

Davide Silva (Clube Campismo) 
e Carla Martinho (Recreio Despor-
tivo de Águeda) foram os grandes 
vencedores desta Corrida do Cen-
tenário.

o GD Ronda esteve em destaque 
na prova da Vila da Feira com Ana 
Paula (51m22s) a ser a sexta me-
lhor no seu escalão (F35). Deolinda 
Paula Ferreira terminou a prova ao 
fim de 50m42s, o que lhe valeu o 
sétimo lugar no escalão F40.

Na iii edição do Ulfilianis Run em 
Fiães, no dia 25 de abril, José Cabral 
do SCe e José Silva do GD Ronda fo-
ram segundo classificados em M55 
e M45 respetivamente. Deolinda 
Paulo Ferreira do GD da Ronda fi-
cou em terceiro lugar (F40).

Destaque ainda para a prestação 
dos tigres no Torneio de lourosa 
com três atletas a subirem ao pó-
dio nas provas de 600m: o Juvenil 
Tiago Rosas em 3º lugar, o iniciado 
luís Ferreira em 3º lugar e o in-
fantil Afonso Campos em 2º lugar.  
No

Formação do SCE/António Leitão que marcou presença na Vila da Feira.

FUTSAl FeMiNiNo

cada vez maiS longe
o benfica venceu, sábado passa-

do, por 6-2, a Novasemente, num 
jogo a contar para a 10.ª jornada 
do Campeonato Nacional de Futsal 
Feminino.

este triunfo sobre o segundo 
classificado consolida a liderança 
encarnada na prova, agora com 27 
pontos, mais cinco que a formação 
de Anta e mais seis que o Sporting, 
que venceu em casa da Quinta dos 
lombos por 4-2.

A ronda prosseguiu no domingo 
com o Vermoim a vencer o Santa 
luzia por 6-4, no desfecho da 10.ª 
jornada do Campeonato Nacional 
de Futsal Feminino,

A quatro encontos do final desta 
fase, na próxima jornada, disputa-
da a 5 de maio, o benfica visitará 
o vizinho Sporting enquanto a 
Novasemente recebe a turma do 
Golpiliheira, atual quinto classifi-
cado.  No
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Natação I XVI torNeIo CIdade de espINho

tigres sobem ao pódio
No passado dia 25 de abril, 

a secção de natação par-
ticipou no Xvi torneio Cidade 
de espinho, organizado pela as-
sociação de Natação do Centro 
Norte de portugal e pela própria 
secção de natação do sporting 
Clube de espinho. estiveram pre-
sentes 180 nadadores em repre-
sentação de 16 clubes sendo que 
os tigres subiram ao segundo lu-
gar do pódio com 411 pontos. 

de acordo com o regulamento 
da competição, cada clube apenas 
poderia inscrever um nadador Ca-
dete a e um nadador Cadete B em 
cada prova, tendo ao sporting Clu-
be de espinho, clube organizador, a 
permissão de inscrever nadadores 
em extracompetição, sem contar 
para a classificação final, nas pistas 
vagas de cada prova. o sporting 
Clube de espinho esteve presente 
com 38 nadadores (22 masculinos 
e 16 femininos).

os destaques da competição fo-
ram os nadadores rodrigo rodri-
gues (Cadete a) por ter alcançado 
o 1º lugar em todas as provas indi-
viduais que competiu: 50 e 100m 
Livres, 100m Costas e 100m estilos. 

também em destaque estiveram 
os nadadores Gonçalo ribeiro, Gui-
lherme pinto, João Castro, raquel 
Monteiro e rita sousa por terem 
obtido lugares de pódio. Guilher-
me pinto (Cadete B), classificou-se 
em 1º lugar nos 100m estilos, 3º lu-
gar nos 100m Livres e 4º lugar nos 
50m Livres e 100m Costas. Gonçalo 
ribeiro (Cadete C) obteve o 2º lugar 
nos 100m Mariposa, tendo nadado 
em extra os 100m Livres.  rita sou-
sa (Cadete B) classificou-se em 2º 
lugar nos 100m Livres e em 4º lugar 
nos 50m Livres. João Castro (Cade-
te C) ficou em 3º lugar nos 100m 
Bruços e nadou em extra os 100m 
Costas. raquel Monteiro (Cadete B) 
obteve o 3º lugar nos 100m Bruços 
e nadou em extra os 100m Costas.

Equipa espinhense ficou atrás do Clube Galitos de Aveiro.

ainda em destaque estiveram as 
estafetas masculinas ao obterem 
o 1º lugar nos 4x50m estilos (ro-
drigo rodrigues, dinis Monteiro, 
alexis silva e heitor pinho) e o 2º 
lugar nos 4x50m Livres (heitor pi-

nho, alexis silva, afonso rafael e 
rodrigo rodrigues). 

No final foram batidos 72 re-
cordes pessoais e um recorde do 
clube: rodrigo rodrigues - 50m 
Costas (Cadete B). No

traMpoLIM I CaMpeoNato NaCIoNaL

aae é ViCe CampeÃ NaCioNaL em dUpLo miNi trampoLim
realizou-se no passado fim 

de semana, no pavilhão 
do Centro Cultural de viana do 
Castelo, o Campeonato Nacional 
de duplo Mini trampolim, onde 
foram discutidos os títulos na-
cionais por equipas bem como 
o apuramento dos 6 melhores 
ginastas para as super Finais, 
que definirão os campeões na-
cionais. este campeonato teve 
ainda outro aliciante, pois foi a 
primeira prova de apuramento 
para os Campeonatos mundiais 
por idades. 

a equipa constituída por Catari-
na duarte, eugénia Mota, Inês san-
tos e patrícia azevedo, sagrou-se 
Vice campeã nacional, repetindo 
assim o mesmo feito do ano pas-
sado. Foi uma competição bastante 
renhida, com cerca de 15 equipas 
em competição, onde a equipa da 
aae esteve ao seu melhor nível, 
ficando somente a 6 décimas do 
título.

Individualmente, este campeo-
nato foi excecional, pois eugénia 
Mota e Bruno oliveira, nos escalões 

juvenis e seniores respetivamen-
te, venceram a competição garan-
tindo assim o seu lugar nas super 
Finais, mostrando que estão em 
grande forma e que podem muito 
bem discutir o título nacional. tam-
bém, diogo Cabral esteve ao seu 
melhor nível, pois garantiu o seu 
bilhete para as super Finais, fican-
do em 6.º lugar no escalão maior da 
modalidade, elite sénior.

É de salientar ainda as grandes 
prestações de pedro rocha em 
seniores que ficou em 8º lugar, 
patrícia azevedo em 9º lugar, em 
juvenis e Letícia severino que na 
sua primeira participação num 
campeonato nacional e na com-
petição com o maior número de 
ginastas (140), ficou em 10º lugar 
no escalão de iniciados. estes três 
ginastas ficaram muito próximos 
de alcançar as super Finais, mas 
os 6 lugares de acesso são muito 
escassos para tanta qualidade dos 
praticantes em competição.

No que diz respeito ao apura-
mento para os campeonatos mun-
diais por idades, a competição 
não poderia ter corrido melhor a 

GINástICa aCroBátICa

Campeões NaCioNais de base

decorreu no fim de semana de 
28 e 29 de abril, em Loures, o Cam-
peonato Nacional Base - Ginástica 
acrobática para o qual a Gymnos-
tar tinha conseguido apurar sete 
atletas.

No escalão de Iniciados Mas-
culinos, o grupo constituído por 
daniel shymon, Miguel Moreira, 
pedro Vicente e ricardo Lourenço, 
melhorou o seu nível competitivo 
relativamente ás prestações ante-
riores e estes atletas sagraram-se 
Campeões Nacionais de Base.

em seniores Femininos, o grupo 
constituído por Carolina reis, Cátia 
sousa e Fábia sousa foi um dos 18 
trios que se qualificou a nível nacio-
nal e teve uma participação meri-
tória neste campeonato. apesar de 
não terem tido um dos seus melho-
res desempenhos, estas ginastas fi-
caram classificadas a meio da tabela.

É de notar que esta associação, 
que treina no salão paroquial de 
Guetim, conseguiu este feito logo 
no seu primeiro ano de atividade. 
Mv

Academistas subiram ao segundo lugar do pódio.

Iniciados Masculinos da GymnoStar brilharam em Loures.

CICLIsMo

a bom ritmo

está a crescer de forma a equipa de 
ciclismo do Gd ronda e isso mesmo foi 
comprovado no fim de semana passa-
do na 3ª Clássica do Baixo Mondego. 

Logo no sábado, no prólogo de 4 
kms, paulo Valente bateu toda a con-
corrência e realizou o melhor tempo, 
subindo ao mais alto lugar do pódio 
no primeiro dia da prova.

No domingo, a etapa em linha de 
125 kms também percorrida na zona 
da Figueira da Foz num constante 
sobe e desce, debaixo de muita chuva 
e frio, o que levou ao veterano Vitorino 
pereira a entrar em hipotermia e a ter 
que abandonar a prova.

Já helder pereira que entrou numa 
fuga nos derradeiros quilómetros aca-
bou por concluir esta Clássica com um 
brilhante quarto lugar da geral a escas-
sos segundos do pódio.

ainda em bom plano estiveram Fili-
pe santos terrano no 20º lugar e João 
Canedo na posição seguinte, 21º lugar 
da geral. 

referência final para paulo Valente 
que depois da vitória no prólogo na 
véspera, acabou por sofrer muito com 
o frio e com dores nos ouvidos, che-
gando atrasado na etapa de domingo 
e concluindo na 40ª posição na geral 
desta Clássica do Baixo Mondego.  Mv

Equipa guetinense que marcou presença na Figueira da Foz. 
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eugénia Mota em 13, 14 anos, Bru-
no oliveira e diogo Cabral em 17 
e 21 anos respetivamente. Numa 
competição muito elitista, pois 
somente os quatro melhores é 
que podem ter aspirações a estar 
presentes nesse campeonato, os 
três ginastas conseguiram pontuar, 
sendo os únicos em competição, 
nos respetivos escalões, a fazerem 
os mínimos exigidos para serem 

selecionados. Faltam ainda duas 
provas de apuramento, mas desde 
já se destacam e deixam a concor-
rência para trás.

Foi mais um fim de semana de 
grande nível para os trampolins 
da académica de espinho que en-
tram de novo em competição nos 
próximos dias 19 e 20 de maio em 
Loulé para discutirem o Campeo-
nato Nacional de trampolim. Mv
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Natação i Masters

o suspeito do costume
No passado sábado, a secção de natação do sporting Clube de es-

pinho esteve presente no torneio aNNp Masters 2018, representado 
pelo nadador antónio Canelas do escalão I.

estiveram presentes 264 nadadores em representação de 24 clubes 
nacionais. antónio Canelas competiu na prova dos 50m Mariposa, 
ficando em 1º lugar, muito perto da sua melhor marca pessoal. No

vii edição do Festival ibérico de Natação artística

o encanto da natação em ovar
No passado sábado a equipa de natação artística do sporting Clube 

de espinho esteve presente na VII edição do Festival Ibérico de Natação 
artística, realizado nas piscinas municipais de ovar. 

Neste evento estiveram presentes 12 clubes, 5 dos quais eram espa-
nhóis. Foram apresentados um total de 38 esquemas. 

o sporting Clube de espinho fez-se representar por 3 esquemas e 
15 nadadoras: 

equipa infantil – Bárbara Mendonça, Carolina Cardoso, Carolina Fer-
nandes, Maria Castro, Matilde rodrigues e Nádia silva 

dueto Juvenil – Inês duarte e sofia Morgado 
equipa Juvenil – Catarina silva, Inês Meireles, Mafalda Gomes, Maria 

pinto, Matilde Jardim, sara rafael e sofia silva. 
Neste evento as nadadoras tiveram a oportunidade de ver o de-

sempenho de atletas espanholas de topo da natação artística que já 
participaram em várias competições internacionais, tendo sido meda-
lhadas. Mais uma vez, a equipa de natação artística do sporting Clube 
de espinho deslumbrou a plateia, que aplaudiu em pé. No

Hóquei em patins

Mochos tornam a vacilar
No encontro entre académicas, a turma de Coimbra acabou por 

levar a melhor frente ao conjunto espinhense.
Na cidade dos estudantes, foram os mochos a inaugurar o marcador 

por José Martins logo aos 2’. Vasco Martinho estabeleceu a igualda-
de aos 9’ e até ao final da primeira parte o marcador não tornou a 
funcionar.

No tempo complementar, Fábio Vieira deu vantagem à académica 
de Coimbra e voltou a aumentar a diferença poucos minutos depois. 
os espinhenses tentaram travar o ímpeto ofensivo e responderam 
com dois golos e empataram a toada. 

Mas a partir daqui foi a equipa da casa que carregou a fundo no 
acelerador e construiu uma vitória folgada por 7-3. ainda assim a aae 
continua no quinto lugar da tabela.  No
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até 31 de maio
Exposição “Amarrar o Medo... 
Colorir a Esperança...” - Centro 
Multimeios

4 de maio
20h30
Mimo’s Dixie Band - Casino de 
Espinho
21h00
Música ao vivo com “The Catchy 
Flow” - Casino de Espinho
21h00
Teatro “A Paz” pelo Teatro 
Popular de Espinho - Auditório 
Nascente
21h30
Concerto de Castello Branco - 
Auditório de Espinho

5 de maio
11h00
Contos e Cantos para Infantes - 
Biblioteca Municipal
15h00
Palestra “O realismo humanista 
de José Marmelo e Silva” - Biblio-
teca Municipal
16h00

Inauguração da exposição cole-
tiva “CriArte Espinho’18” - FACE
20h30
Mimo’s Dixie Band - Casino de 
Espinho
21h00
Música ao vivo com “The Catchy 
Flow” - Casino de Espinho
21h00
Teatro “A Paz” pelo Teatro 
Popular de Espinho - Auditório 
Nascente

11 de maio
21h00
Música ao vivo com “Bino Ribei-
ro e Milton Guedes” - Casino de 
Espinho 
21h30
Concerto de Hannah Epperson - 
Auditório de Espinho

12 de maio
21h00
Música ao vivo com “Bino Ribei-
ro e Milton Guedes” - Casino de 
Espinho

Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

acerta o passo
3, 4, 6, 8 e 9 de maio
Sessões: 16h30 e 21h30

Em vésperas de se reformar, a intolerante Lady Abbott descobre 
que o marido a tem traído com a sua melhor amiga. Forçada a 
exilar-se em casa da sua irmã boémia Jackie só consegue pensar 
que é o início do fim. Até redescobrir uma antiga paixão que a 
despertará novamente para a vida.
Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)
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de Volta
24 anos depois Miguel Maia 

e o Sporting Clube de Portugal 
voltam a ser campeões nacio-
nais de voleibol. Numa aposta 
clara nesta modalidade, a for-
mação lisboeta muniu-se de 
vários atletas do Sp. Espinho 
(entre outros clubes) e voltou a 
dar cartas na modalidade. É jus-
to dizer que por tudo o que fez 
ao serviço do Sp. Espinho, da 
Associação Académica de Espi-
nho, de Portugal e da cidade de 
Espinho, Miguel Maia e os seus 
conterrâneos que agora vestem 
de verde e branco estão natu-
ralmente de parabéns. É assim 
que o desporto tem de ser.  
 
nuno oliveira, diretor

MARÉ SuBMERSA

FICHA TÉCNICA

Quarta-feira, 2 de maio
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092  

Quinta-feira, 3 de maio
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482  

Sexta-feira, 4 de maio
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409

Sábado, 5 de maio
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388        

domingo, 6 de maio
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444    

Segunda-feira, 7 de maio
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352 

terça-feira, 8 de maio
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331

Quarta-feira, 9 de maio
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250
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PortEM-sE bEM!
de mal a pior

Tempos houve em que Espinho era uma cidade em crescimento!
Surgiam por toda a parte fábricas , empresas e lojas como cogumelos a brotar da 

terra, cresceram os transportes, a construção civil impôs um grande andamento à 
vila,  estradas surgiram por todo o lado.

Construiu-se o hospital, a escola comercial, a tourada, a piscina, o casino  e as salas 
de espectáculos, bastante mais tarde o tribunal, o liceu...

O comboio, que já por cá passava  antes do final do século, ia e vinha carregado 
de gente em ambos os sentidos; a linha do Vouga tinha vários horários de transporte 
diariamente.

As pessoas acorriam de todos os lados às muitas  fábricas instaladas por aqui e 
só na Corfi ganharam a vida milhares delas. A feira estava em franco crescimento, a 
pesca fornecia trabalho aos pescadores e alimento à população.

Todos os dias se faziam ouvir as sirenes das muitas fábricas cá instaladas e acorriam 
magotes de pessoas aos seus locais de trabalho com ar feliz.

A isto chama-se ocupação e dinheiro   para todos, bem estar, crescimento econó-
mico, estabilidade, progresso...

As necessidades das pessoas mudaram, as da vila também.
E progressivamente foi surgindo  a grande malha urbana que ainda agora existe, 

na sua maior parte.
Paralelamente, foi necessário criar mais equipamentos de suporte às  necessidades 

da população.   E assim Espinho foi crescendo em todas as direcções, sempre banhado 
por este mar bonito que nos tornou  um dos destinos mais apetecíveis de veraneio 
na zona norte. E continuámos a crescer,  a progredir...

A vila passou a cidade!
Hoje, mais de um  século passado sobre o início desta explosão de crescimento, 

em grande parte ajudada pelo comboio, Espinho está agonizante...
O hospital mirrou, passou uma grande parte dos serviços que oferecia para a Vila 

da Feira; o tribunal, que tanto nos orgulhamos de ver ser construído, estava ainda há 
pouco tempo em péssimo estado, de tal modo que ao balcão de atendimento ouvi 
uma funcionária lamentar-se da humidade e do medo que sentia ao ligar os aparelhos 
eléctricos; o comboio entra e sai sem ser visto e sem exibir aos passageiros  o que 
a cidade poderia oferecer de belo e acolhedor; o comércio definha; a feira está em 
decadência, claramente evidente...

Faltam verbas para as urgentíssimas reparações das estradas e daquilo que não se 
vê: os equipamentos de que necessitamos todos os dias e a toda a hora, que frequen-
temente esquecemos existirem e apenas nos lembramos quando não funcionam: as 
subterrâneas canalizações, no estado mais deplorável que se possa imaginar! 

E falta também empenho de quem gere esta terra, nomeadamente no que diz 
respeito à estação ferroviária, num estado de degradação nunca visto...grave, muito 
grave!

Percebemos que com isto  não viveremos com qualidade; que urge deixar de fingir 
que tudo está bem quando não é verdade; que não se pode adiar o mais importante; 
que precisamos urgentemente de alguém que nos represente junto do governo e, 
sem tibiezas, exija a reposição  de melhores  condições de vida.

Sem esse reconhecimento, esse esforço por uma melhoria da situação, Espinho 
vai continuar a descer qualquer que seja a mão que nos governe!

Maria Fernanda oliveira

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de a co-
nhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt 

CORREIO DO LEITOR

Apoie A NAsceNte com 0,5% do seu iRs

Está na hora de entregar a sua declaração anual de rendimentos, e por isso 

lembramos que pode apoiar a Cooperativa Nascente doando 0,5 por cento 

do seu imposto a favor do Estado (e não 0,5 por cento do que lhe poderá ser 

devolvido pelo Estado). Apoie esta cooperativa de ação cultural espinhense 

sem fins lucrativos, basta preencher o quadro 11 da folha de rosto da 

declaração com o NIF 500 615 268 e colocar a cruz no quadrado “IRS”. Com 

42 anos de atividade ininterrupta, a Nascente justifica a sua colaboração.

Numa das deslocações ao Cemitério do 
Prado do Repouso, no Porto, onde des-
cansam os meus avós paternos e o meu 
pai, acabo de estacionar no largo frontei-
riço a uma das entradas e sinto um estron-
doso bater de uma porta contra o meu 
carro. Acto contínuo, alguém do carro ao 
lado pede-me desculpa e acrescenta, em 
jeito de justificação, “não sabia que esta-
va aí dentro”... ou seja, para a pessoa em 
causa a questão não foi o acto censurável, 
reflexo de uma notória falta de cuidado e 
de civilidade, o problema, mesmo, foi eu 
ter visto.

Esta história transporta-me para a re-
cente polémica dos emails e o pedido 
feito junto das instâncias judiciais para 
que se proibisse a sua difusão. Emails es-
ses que, penso eu, não teriam muito a ver 
com altruísmo ou filantropia, o que levou 
a instituição visada a requerer a adopção 
destas medidas. Pedido que viria a ser aco-
lhido em sede de recurso com a comina-
ção de que cada divulgação seria punida 
com um valor indemnizatório de 200 mil 
euros. Bizarro e triste país este onde qual-
quer vítima, por mais grave que seja a 
ocorrência, é indemnizada (quando é!) 
com valores muito abaixo desta ordem 
de grandeza. Enfim!

São muitos os que se mostram indig-
nados com a judicialização do desporto 
e, em particular, com o futebol, mas a 
verdade é que se trata de uma inevita-
bilidade. E quem diz futebol pode dizer 
religião, política ou outra coisa qualquer.

Se há suspeitas de pedofilia no seio de 
certos sectores da Igreja ou situações de 
ilícito criminal com determinado credo 
religioso, suponho que não seja expec-

tável, nem desejável, que estes assuntos 
venham a ser tratados exclusivamente 
no âmbito das hierarquias internas. Aqui 
o poder judicial deve ser chamado a in-
tervir.

um político que é acusado de usurpa-
ção de funções, de exorbitar o seu cur-
riculum ou de receber apoios que são 
indevidos não pode ser avaliado apenas 
pelos órgãos disciplinares do partido. Ao 
invés, devem ser as instâncias judiciais a in-
terferir, até porque, em face de tais factos, 
os partidos [a mais das vezes] não só não 
censuram como até acarinham e solidari-
zam-se com este tipo de actores políticos. 
Nada tenho contra os partidos políticos, 
essenciais que são como base e sustentá-
culo da democracia, mas deveriam ser tão 
céleres a agir nestas circunstâncias como 
o são quando expulsam um militante que 
discorda da orientação estratégica e se 

apresenta, por exemplo, numa lista inde-
pendente.

Qualquer criança brinca às escondidas 
procurando nunca ser apanhada... alguns 
adultos também! Outras crianças, ainda 
mais novas, julgam que pelo simples fac-
to de fechar os olhos estão escondidas e 
ninguém as vê... certos e determinados 
adultos também assim pensam, fecham 
os olhos e seja o que Deus quiser!

Fazemos hoje caminho num tempo 
bem diferente e nada condizente com 
aquele que vivenciei há 44 anos, no [pri-
meiro] 1º de Maio em democracia, com 
a Praça do Município (hoje, Humberto 
Delgado), a Avenida dos Aliados e a Pra-
ça da Liberdade transformadas numa só, 
verdadeira e magnânima sala de visitas do 
Porto, com dezenas e dezenas de milhares 
na Rua, numa manifestação espontânea, 
genuína, verdadeira. Povo, povo anónimo, 
simples, gente que acreditava num país 
diferente, mais justo, mais solidário, mais 
igual! Gente que queria, então, acreditar 
nos políticos mas que os vê, hoje, como 
pessoas nada confiáveis porque alguns 
deles, não poucos(!), se renderam a práti-
cas menos recomendáveis, a infindáveis 
dislates ou, para usar as palavras sem 
medo, a actos de corrupção, ao tráfico de 
influências e a ilícitos de vária ordem.

Será um crime de lesa-democracia se 
todos e cada um de nós deixarmos de-
finitivamente de acreditar no espírito 
puro, autêntico, legítimo e original do 25 
de Abril, renegando a oportunidade que 
Abril nos concedeu de podermos ter, se 
assim o quisermos, um país melhor, mais 
justo e mais fraterno.

Portem-se bem!

FOTO-LEGENDA

 Rua 23, nº 401 Espinho
www.facebook.com/BajiConceptStore/

“Qualquer criança 
brinca às 
escondidas 
procurando nunca 
ser apanhada... 
alguns adultos 
também!” 

Venha conhecer as novas coleções de vestuário 
Primavera-Verão

NOVA LOJA

Correia de araújo
Jurista e empresário

O autor opta por escrever as sua crónicas na ortografia antiga.
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